
         2024 年 11 月 5 日 

令和 6 年度 第 3 回応用物理学会北海道支部役員会 議事録  

日時： 2024 年 11 月 3 日（日） 12:30-13:00 
場所： 釧路市生涯学習センターまなぼっと幣舞（支部学術講演会会場） 学習室 704 
 

参加者（順不同、敬称略）： 
森田 隆二（支部長）、石川 史太郎（会計監査）、小田 久哉（千歳幹事)、柏本 史郎（庶務

幹事）、江上 喜幸（庶務幹事）、戸田 泰則（支部評議員）、田口 敦清（日本光学会・北海

道支部運営委員）、石島 歩（会計幹事）、グエン タン ソン（釧路幹事）、篁 耕司（人材育

成幹事）、盛 鵬（北見幹事） 
以上 11 名 
 
欠席者（順不同、敬称略）： 

曲 勇作（会計幹事）、山崎 憲慈（庶務幹事）、植村 哲也（支部評議員）、平 智幸（旭川

幹事）、佐藤 勉（室蘭幹事）、柳谷 俊一（函館幹事） 
以上 6 名 
 
事務局: 惣伊田 ゆり 
議事録作成者: 江上 喜幸（庶務幹事） 
 
議題： 
l 議題 1 ジュニアセッションコンテスト審査について 

Ø 篁人材育成幹事より、ジュニアセッションコンテスト審査方法の説明および審査結果

が報告され、審議の結果、各賞の受賞者が決定した。 
² 発表件数は8件（内、対面発表1件、ビデオ発表4件、ポスター掲示のみ3件）。 
² 各賞選出に当たっては、審査員による審査結果と一般参加者の投票結果を総

合的に判断し以下の通り決定した。 
u 応用物理学会北海道支部長賞（最優秀賞）: 

JP01 北海道中標津高等学校 
「電波観測への試み」 

u 応用物理学会北海道支部優秀講演賞（優秀賞、発表件数の 20%以内のため 1校）: 
JP03 市立札幌開成中等教育学校 
「原始火星の大気における CH4/O2の発生可能性」 

u 応用物理学会北海道支部フロンティア賞（研究の発展が見込める講演） 
 JP02 北海道札幌啓成高等学校 
 「風速と風切り音のピーク周波数の関連について」 

 
l 議題 2 次年度以降の支部学術講演会の開催について 

Ø 森田支部長より第 61 回、および第 62 回の開催予定について報告がなされ、それぞ

れ、札幌、旭川で開催されることが承認された。 



² 第 62 回旭川開催について、平 旭川幹事が欠席のため、篁 人材育成幹事に

確認を取り、開催が承認された。 
² 第 61 回札幌開催について、開催時期について審議が行われ、引き続き 10 月

～11 月の秋開催をすることが承認された。具体的な日程については、森田支部

長と来年度正庶務幹事である江上を中心に、遅くとも 2025 年 3 月の支部総会

までに決定することが報告された。また、第 62 回以降の開催時期については、

その参加状況を見て、冬開催に戻すか検討することとした。 
² 篁人材育成幹事から、毎年 10 月中旬に高文連の研究発表会があり、その開催

時期とかぶると、ジュニアセッションへの応募が減ることが懸念されるため、配慮

の要請があった。 
² また、あわせてリフレッシュ理科教室北大会場について、例年通り、10 月中旬の

開催の場合、支部学術講演会の開催期間と間がなく運営業務の負担が大きい

ため、前倒しを検討していることが報告された。 
 
l 議題 3 その他 

Ø 特になし 
 
報告事項: 
l 報告事項 1 応用物理学会将来基金について 

Ø 柏本庶務幹事より、応用物理学会将来基金について、11 月末締めで翌年 1 月から

11 月までに実施する事業の募集が始まったことが報告された。 
² 今回の募集に関し、北海道支部としては応募しない予定であるが、実施する予

定がある場合は、期日までに連絡するよう周知された。 
 
l 報告事項 2 応用物理学学術・教育奨励基金について 

Ø 柏本庶務幹事より、応用物理学学術・教育奨励基金について 10 月末締めで募集が

あったことが報告された。 
² 年 2 回（5 月と 10 月）の募集があり、北海道支部ではジュニアセッション開催費

用として申請をしているものである。第 60 回分については、5 月の段階で篁人

材育成幹事より申請がされており、第 61 回分についても同様に来年 5 月に応

募予定であることが報告された。 
 
l 報告事項 3 第 60 回北海道支部学術講演の実施状況について 

Ø 柏本庶務幹事より、第 60 回北海道支部学術講演の実施状況について報告がされ

た。 
² 講演件数は計 41 件、参加人数は 68 名であった。 

 
l 報告事項 4 参加登録システムについて 

Ø 柏本庶務幹事より、今回参加登録用に使用した BiNDup社のシステムについて報告

があった。 



² フォーム機能である SmoothContact を用いて参加登録を行ったが、2 件登録漏

れがあったことが報告され、今後の利用について、注意喚起文の追記をして対

応する、もしくは使用システム自体を再検討する可能性があることが報告された。 
 
l 報告事項 5 リフレッシュ理科教室の情報掲載について 

Ø 柏本庶務幹事より、旭川会場、北見会場開催分について支部ホームページに開催

情報を掲載するので、必要な情報を連絡するよう周知された。 
 
l 報告事項 6 その他 

Ø 特になし。 
 

以上 
 

（2024 年 11 月 15 日確定） 


